

ANÁLISIS ELECCIONES 2023

1. LA SORPRESA FUE HISTÓRICA

Los resultados electorales en todo el país y particularmente en Guayaquil y la provincia del Guayas fueron sorprendidos y sin ninguna referencia previa de tales resultados. Debe añadirse al capítulo de las sorpresas, la unánime negación de las preguntas de la consulta popular, casi propia de una disciplina militar. Consecuencia de los resultados, se ha producido un cambio en las preferencias políticas de los ciudadanos, trasladando al primer lugar de fuerzas políticas al movimiento correísta que desplazó al social cristianismo debido a la cercanía del próximo evento electoral, da la impresión que sería difícil que cambie esta correlación de fuerzas.



2. LA TRANSFORMACIÓN ELECTORAL DEL CORREÍSMO

Se desconoce, pero hay que admitirlo, que la estrategia electoral del correísmo tuvo nuevas manifestaciones, quizás parecidas a los inicios del CFP de Carlos Guevara Moreno, que aunque no tenía una intensa publicidad en la campaña, sus resultados eran extraordinarios. No hay que descartar en estos cambios estratégicos la influencia de asesorías externas, más políticas que publicitarias. Una corriente que se inició con las camisas negras del fascismo italiano, luego la república española y las experiencias de penetración que han tenido los gobiernos de Cuba desde la revolución y de Venezuela desde que irrumpió el chavismo.

3. LA URGENCIA DE LA PREPARACIÓN POLÍTICA DE LOS JÓVENES

Constituyendo la edad de los jóvenes una fuerza electoral creciente, preocupa que, en algunas zonas del país, particularmente en la costa, la educación académica, sociológica e histórica, no se haya dirigido en colegios y universidades a la formación analítica sobre las que tendrán que decidir en los procesos electorales siguientes.

Es indispensable que se profundice, con la pedagogía adecuada entre lo que significa la ideología y lo que significa la participación en la vida política. De igual manera referencias de procesos políticos que a través de las constituciones tienen vigencia en nuestra historia contemporánea como son, la Revolución Inglesa de 1688, la Independencia de los Estados Unidos de América del 1776 o la Revolución Francesa de 1789.



Dr. Alfredo Negrete

Director del Centro de Estudios Sociopolíticos